



## ALUMNI

### VALÉRIE LUEBKEN



### LIRE LA CONTRIBUTION

Aujourd'hui Consule générale de France et Directrice de l'Institut français de Hambourg, Valérie Luebken revient sur le rôle significatif qu'ont joué son intérêt pour les relations franco-allemandes et, plus tard, sa participation au MEGA 7 dans sa passionnante carrière de diplomate.

### BMDV - STARTSEITE



Seit November 2023 bekleidet unser Alumnus Marc Lendermann (MEGA 9) die Position des Abteilungsleiters für bilaterale digitale Politik und internationale digitale Dialoge beim Bundesministerium für Digitales und Verkehr.

### STELLEN- WECHSEL

# L'ACTUALITÉ FRANCO-ALLEMANDE AU PRISME DU MEGA

## ➤➤➤ LIRE L'ARTICLE : RESTITUTIONS D'OEUVRES D'ART À L'AFRIQUE

Comment aborder les enjeux liés à la question des restitutions d'œuvres d'art à l'Afrique et plus largement à l'attitude de la France et de l'Allemagne face à leur passé colonial ? **Christine Roger**, qui a travaillé lors de son stage MEGA (11ème promotion) au sein de l'équipe « Aufarbeitung des Kolonialismus » du BKM (« Die Beauftragung der Bundesregierung für Kultur und Medien »), présente deux initiatives récentes dans ce domaine : une soirée thématique organisée par l'Académie franco-allemande de Paris et le lancement du « Fonds franco-allemand de recherche sur la provenance des biens culturels issus d'Afrique subsaharienne » au Centre Marc-Bloch à Berlin.

## ➤➤➤ ZUM LINKEDIN-BEITRAG ÜBER DEN DIGITALEN SALON



Am 18. Januar fand der vierte Digitale Salon zum Thema **“Die Europäische Union vor den Wahlen: Welche Rolle spielt die deutsch-französische Zusammenarbeit im Jahr 2024?”** statt. Zwei Experten, Sebastian Gröning von Thüna (MEGA 8), Leiter der Abteilung "Grenzüberschreitende Zusammenarbeit mit Frankreich und den Ländern des BENELUX" beim Auswärtigen Amt und Olivier Costa, Direktor des Departments für europäische Politik und Governance am College of Europe in Brügge, haben mit den Teilnehmenden ausgetauscht. Sie warfen einen kritischen Blick auf die aktuelle Situation: von der Bedrohung, die der Aufstieg der rechtsextremen Parteien für beide Regierungen bereits heute darstellt, bis hin zu den Problemen, die sie nach den Wahlen gemeinsam zu lösen haben werden. Olivier Costa formulierte zudem Empfehlungen.

# MEGA 12

## >>> ZUR BEWERBUNGSSEITE

Wir freuen uns, Bewerbungen für MEGA 12 **bis zum 30. April 2024** entgegenzunehmen. Unser nächstes Infoweinar findet **am Montag, den 04. März um 13 Uhr** statt. Bei Interesse melden Sie sich bitte per E-Mail bei Frau Lucile Tronel ([lucile.tronel@uni-potsdam.de](mailto:lucile.tronel@uni-potsdam.de)) an.

# MEGA 11

## >>> THÈMES D'OBSERVATION

Les étudiants ont achevé un autre chapitre de leurs études, les deux groupes ayant rendu leurs rapports sur les sujets suivants :

- Une "buzz line" pour les pollinisateurs le long du Rhin. Proposition d'un modèle de gouvernance franco-allemand pour la promotion de la biodiversité.
- Le développement des subventions pour les PIiEC

## >>> LE CONSORTIUM

Nous sommes ravis d'accueillir Lisa Arndt, étudiante en master de Langue, littérature et linguistique romanes à l'Université de Potsdam, au sein du bureau allemand du consortium.

## >>> WIR AUF SOCIAL MEDIA

